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Editorial

Mais um desafio
Colocar proteína animal no prato do consumidor não tem sido uma tarefa fácil, seja pela inflação
acelerada ou pela queda na renda média das famílias. Um novo desafio parece ter surgido nas
últimas semanas, com mudanças nas regras de inspeção de alimentos importados de origem animal.
Agora a Vigilância Agropecuária Internacional passou a realizar a reinspeção das cargas de alimentos
de origem animal nas áreas de fronteira, acumulando mais uma tarefa.

Mais do que uma etapa burocrática no processo de entrada de alimentos em território nacional, mas
importante para a sanidade dos produtos, o processo tem atrasado a chegada das cargas aos seus
destinos. Algo que, parece, tem sido provocado pela falta de pessoal para cumprir essa nova etapa de
inspeção. E, como se sabe, o tempo prolongado pode trazer novos custos e encarecer o preço dos
produtos. Nesse caso, o resultado final dessa equação pode, mais uma vez, prejudicar o consumidor.
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Destaque

Apelo pelo Atlântico Nordeste

(Créditos: Pixabay)

A organização Marine
Stewardship Council (MSC) emitiu
um comunicado cobrando uma
urgente ação governamental para
proteger os importantes recursos
pesqueiros do Atlântico Nordeste.
Segundo a organização, as
populações de peixes ecológica e
economicamente vitais no
Atlântico Nordeste estão
sobre-exploradas devido à
incapacidade dos governos, ao longo dos anos, de chegarem a acordo sobre a atribuição de
cotas de captura de uma forma que preserve o futuro destes estoques.

O comunicado afirma que dados do Conselho Internacional para a Exploração do Mar
mostram que as cotas combinadas de sarda, arenque atlanto-escandinavo e verdinho para
2021 foram fixadas acima dos limites cientificamente aconselhados para o ano.

A análise dos dados pelo MSC mostra que, só nos últimos seis anos, as capturas totais
combinadas de sarda, arenque atlanto-escandinavo e verdinho excederam os níveis
sustentáveis em 34%: isto representa mais de 4,8 milhões de toneladas de peixe que, se os
pareceres científicos tivessem sido seguidos, deveriam ter sido deixadas no mar.

https://www.msc.org/pt/noticias-e-blog/comunicados-de-imprensa/necessaria-acao-governamental-urgente-para-proteger-os-recursos-pesqueiros-do-atlantico-nordeste
https://www.msc.org/pt/noticias-e-blog/comunicados-de-imprensa/necessaria-acao-governamental-urgente-para-proteger-os-recursos-pesqueiros-do-atlantico-nordeste


CONJUNTURA
A produção industrial brasileira caiu 0,7% em agosto, na comparação com julho, na
terceira retração mensal consecutiva, apontam os dados divulgados pelo IBGE e
publicados pelo G1. Em relação a agosto de 2020, também houve queda de 0,7%,
interrompendo 11 meses seguidos de taxas positivas nessa base. No ano, porém, o setor
ainda acumula alta de 9,2%. Em 12 meses, a produção industrial tem avanço de 7,2%

O senador Roberto Rocha entregou, ontem, o relatório da PEC 110, uma das medidas
de reforma tributária em tramitação no Congresso. O parecer adota o modelo dual do
IVA, que prevê um imposto federal e outro subnacional, compartilhado por Estados e
municípios. Além disso, o relatório traz uma trava para que não haja aumento da carga
tributária e ainda estabelece a criação do Imposto Seletivo (IS) para substituir o IPI. O
novo tributo incidiria sobre produtos considerados prejudiciais à saúde, como cigarro
e bebidas alcoólicas, ou ao meio ambiente e terá de ser regulamentado por lei ordinária, que
definirá o prazo de transição do IPI para o Imposto Seletivo. O presidente do Senado,
Rodrigo Pacheco, evitou garantir a aprovação da PEC neste ano relatou o Estadão. O
jornal O Globo detalha a proposta.

O presidente da Câmara, Arthur Lira, propôs a lideranças partidárias que a cobrança
do ICMS sobre os combustíveis leve em consideração o valor médio do produto nos 2
anos anteriores. Hoje, o tributo, cobrado pelos Estados, tem como base o preço médio da
gasolina, do diesel e do etanol nos 15 dias anteriores, explicou o G1. Houve um acordo
para que a proposta seja votada na próxima quarta-feira (13), sem obstrução à matéria.

Reino Unido, Brasil e França tiveram as maiores disparadas de inflação em agosto
entre as maiores economias do mundo, segundo levantamento publicado pela OCDE e
relatado pelo G1. A taxa de inflação acumulada em 12 meses no Brasil e na França subiu
0,7% de julho para agosto, só ficando atrás do Reino Unido, onde o salto foi de 0,9%. No
Brasil, a inflação em 12 meses passou de 9% em julho para 9,7% em agosto, enquanto que
na França subiu de 1,2% para 1,9%. Já no Reino Unido, a taxa avançou de 2,1% para 3%.

Nos três primeiros meses de operação do Plano Safra 2021/2022, os produtores
rurais, cooperativas e agroindústria contrataram R$ 97,75 bilhões para financiar a
atividade agropecuária, florestal, aquícola e pesqueira. O valor representou incremento
de 37% em relação ao mesmo período de 2020, distribuídos em mais de 668 mil contratos
(+3%). Os números estão no balanço do crédito rural divulgado pelo governo federal.

Ontem, o Ibovespa encerrou o dia próximo com alta de 0,06% aos 110.397 pontos. O dólar
comercial subiu 0,71% e teve a maior cotação de fechamento desde abril: R$ 5,484 na
compra e R$ 5,485 na venda, relatou o Infomoney.

https://g1.globo.com/economia/noticia/2021/10/05/producao-industrial-cai-07percent-em-agosto.ghtml
https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,relator-entrega-parecer-reforma-tributaria-unifica-impostos-cria-iva-dual-senado,70003860706
https://oglobo.globo.com/economia/macroeconomia/reforma-tributaria-confira-os-principais-pontos-da-pec-110-apresentada-ao-senado-que-preve-unificacao-de-impostos-25226001
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/10/05/camara-discute-icms-com-base-em-valor-medio-dos-combustiveis-nos-ultimos-dois-anos.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2021/10/05/brasil-franca-e-reino-unido-puxam-disparada-da-inflacao-entre-maiores-economia-do-mundo-mostra-ocde.ghtml
https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/noticias/com-alta-de-37-contratacao-de-credito-rural-chega-a-r-97-75-bilhoes-em-tres-meses-do-plano-safra#:~:text=Financiamento-,Com%20alta%20de%2037%25%2C%20contrata%C3%A7%C3%A3o%20de%20cr%C3%A9dito%20rural%20chega%20a,tr%C3%AAs%20meses%20do%20Plano%20Safra&text=Nos%20tr%C3%AAs%20primeiros%20meses%20de,%2C%20florestal%2C%20aqu%C3%ADcola%20e%20pesqueira.
https://www.infomoney.com.br/economia/ibovespa-descola-do-exterior-e-praticamente-zera-ganhos-do-dia-dolar-fecha-na-maior-cotacao-em-seis-meses/


PESCADO EM ANÁLISE
Aquicultura

(Créditos: Diário do Nordeste)

Depois de ser utilizada no
tratamento de queimaduras,
cirurgias ginecológicas,
procedimentos odontológicos e
veterinários, a pesquisa cearense
começou a aplicar a pele de
tilápia como curativo biológico
em crianças que precisam
passar por cirurgias para corrigir os dedos das mãos que nasceram grudados. O
Diário do Nordeste informa que em setembro, três procedimentos foram realizados no
Hospital Sobrapar - Crânio e Face, em Campinas (SP), com peles doadas por uma
piscicultura do município cearense de Itarema. Ainda há mais sete cirurgias programadas.

Até então, para corrigir a sindactilia - anormalidade embriológica que ocasiona a
junção de três ou mais dedos das mãos ou dos pés, chamada Síndrome de Apert -  se
removia pele do abdômen para enxertar no local. Contudo, o processo convencional
causa mais dor, exige maior quantidade de curativos e nem sempre traz resultados
satisfatórios, especialmente nos casos mais graves.

Na última segunda-feira, a Prefeitura de Gurupi (TO) realizou a entrega da primeira
licença ambiental a um projeto de criação de tilápia, situado no setor Industrial. Como
conta o Conexão Oto, o secretário de Desenvolvimento Econômico e Meio Ambiente, Pedro
Dias, disse que foram entregues as licenças prévia, de instalação e de operação, já que
o empreendimento está em plena atividade, inclusive, comercializando a produção ao
mercado institucional, ofertando peixe de qualidade à merenda escolar municipal.

“Nós estamos licenciando o primeiro empreendimento de criação de tilápia em tanque
elevado, um sistema de criação intensivo e essa ação vai estimular outros criadores que
estão entrando hoje na atividade”, destaca explicando a importância do licenciamento, entre
os benefícios, está a possibilidade de os produtores conseguirem financiamentos junto à
Agência de Fomento do Governo do Estado.

https://diariodonordeste.verdesmares.com.br/metro/amp/pele-de-tilapia-do-ceara-e-usada-em-cirurgias-de-criancas-com-deformidades-nos-dedos-das-maos-1.3144333
https://conexaoto.com.br/2021/10/05/gurupi-entrega-primeiro-licenciamento-ambiental-para-a-producao-de-tilapias


(Créditos: Embrapa)

Pesquisadores da Embrapa
Instrumentação (SP)
desenvolveram uma
miniestação para tratamento de
efluentes de viveiros escavados
e que ainda produz flores.
Chamada de Jardim Aquícola,
ela trata esses efluentes que
contêm excrementos de peixe,
restos de ração não consumida,
algas e microorganismos,
reaproveitando os nutrientes na
água para a produção comercial
de plantas ornamentais, como
os copos-de-leite (Zantedeschia
aethiopica). Originário da África do
Sul, o copo-de-leite é a segunda
planta ornamental mais exportada
pelo Brasil e conta com uma
demanda mundial crescente,
sendo capaz de contribuir para a
sustentabilidade econômica da
tecnologia.

O Jardim Aquícola se destaca dos métodos convencionais por apresentar custos de
construção e operação relativamente baixos, fácil manutenção, baixo consumo de energia,
além de dispensar a necessidade de produtos químicos e reduzir a matéria orgânica
dissolvida e em suspensão. A água tratada pode ser reutilizada para diversas atividades. A
tecnologia ainda reduz a pegada hídrica da piscicultura. Com os resultados promissores
obtidos pelo experimento, a tecnologia entra na fase de prospecção de um parceiro para a
aceleração e finalização do desenvolvimento da solução para posterior produção e
exploração comercial.

Pesca
Pescadores de Florianópolis (SC) pedem a regularização da pesca com cerco
flutuante, informa o NDMais . A publicação afirma que o governo federal deve
regulamentar a modalidade de pesca com cerco até o fim deste ano. Desde 2016,

https://www.embrapa.br/en/busca-de-noticias/-/noticia/65298923/miniestacao-ecologica-permite-producao-integrada-de-peixes-e-plantas-ornamentais
https://www.embrapa.br/en/busca-de-noticias/-/noticia/65298923/miniestacao-ecologica-permite-producao-integrada-de-peixes-e-plantas-ornamentais
https://ndmais.com.br/economia-sc/pescadores-de-florianopolis-reclamam-da-demora-para-regularizar-pesca-com-cerco/amp/


pescadores da região não conseguem autorização para essa atividade. Sem a licença,
muitos têm dificuldades para garantir o sustento da família.

Essa é uma modalidade de pesca antiga. Na capital, o cerco flutuante é praticado desde
1930. Embora exista uma portaria que regulamenta o cerco flutuante, o governo federal
argumenta que a modalidade não consta na instrução normativa de 2011. Por esse motivo,
as licenças para a pesca com o cerco vêm sendo negadas. Recentemente, pescadores de
Florianópolis foram multados por estar com o cerco no mar. Tudo porque a modalidade não
foi especificada na nova instrução. Conforme o chefe da Divisão de Aquicultura e Pesca do
governo federal em Santa Catarina, José Henrique dos Santos, uma nova instrução
normativa está sendo elaborada especificando a modalidade de pesca com cerco flutuante.

Nas últimas semanas, o Coletivo Nós (PT), em São Luís (MA), encaminhou indicações
ao Governo do Estado solicitando iniciativas de melhorias para os pescadores da
Zona Rural de São Luís. Conforme conta o Imparcial, o objetivo das solicitações é
fortalecer a pesca na capital, por meio do fornecimento de equipamento e ampliação dos
espaços para esses trabalhadores. A indicação 377/21, encaminhada ao governo do
Estado, solicitou a revitalização dos cais e portos do Arraial, Estiva, Coqueiro,
Portinho, Tauá Mirim e Mato Grosso.

“Quando a gente defende a revitalização dessas áreas, estamos defendendo a melhoria da
qualidade de vida dessas pessoas que dependem da pesca artesanal na nossa cidade, para
que trabalhem com mais dignidade”, destacou a co-vereadora Raimunda Oliveira.

O Globefish, publicação da FAO que fornece informações e análises sobre o comércio
mundial de peixes, deu perspectivas desanimadoras sobre o abastecimento de
caranguejos no mar de Bering. Na região, todos os principais estoques de caranguejo
estão em baixa nesta temporada, e a pesca do caranguejo-rei vermelho na Baía de
Bristol será encerrada pela primeira vez em 25 anos. Embora os cientistas e autoridades
ainda não tenham determinado os níveis reais de colheita, a indústria se prepara para uma
temporada difícil.

Conforme a publicação, as perspectivas desanimadoras e, particularmente, o fechamento
da pesca do caranguejo-rei vermelho na Baía de Bristol para a temporada 2021/2022
certamente afetarão os suprimentos e provavelmente elevarão os preços, ainda mais diante
da demanda crescente.

Já as capturas de bacalhau e arinca têm sido um pouco lentas e os suprimentos estão
mais apertados do que o esperado. Ao mesmo tempo, os preços do bacalhau H&G e da
arinca têm se mantido firmes, mas podem subir devido a problemas de abastecimento. As
cotas reduzidas também devem continuar para a temporada de 2022.

https://oimparcial.com.br/noticias/2021/10/coletivo-nos-cobra-investimentos-para-pesca-na-zona-rural-de-sao-luis/


Indústria

(Créditos: Santa Albertina Notícias)

O Frigorífico Fazenda do Peixe
foi inaugurado nesta terça-feira
(5) em Santa Albertina (SP).
Segundo o portal Santa Albertina
Notícias, a empresa Fish Farm
Brasil, que atua na cidade desde
2011 com o criadouro de tilápias
instalado nas margens do Rio
Grande. Desde o ano passado, iniciou a reforma e adaptação do antigo prédio do laticínio,
para a inicialização das atividades de abate, embalagem entre outras. De início, foram
contratadas 54 pessoas entre homens e mulheres. Além da tilápia, a empresa futuramente
trabalhará com camarões e outros tipos de peixes.

(Créditos: Pixabay)

A carne cultivada, produzida por meio da
bioengenharia, é uma forte tendência da indústria de
alimentos por se mostrar uma alternativa aos produtos
de origem animal, que ocasiona o trato de seres vivos
como produto e degradação do meio ambiente. Este
tipo de proteína vem ganhando espaço também no Brasil,
mesmo que de forma mais lenta, através de grandes redes
de supermercados e mercados on-line. Como informa o
Agrolink, os investimentos globais em proteína bovina a

base de células saltaram de US$ 366 milhões em 2020 para US$ 506 milhões nos seis
primeiros meses de 2021, que já é chamado de “o ano da carne cultivada”, segundo dados
da Fairr Initiative, uma associação internacional de grandes investidores que atua junto a
gigantes do varejo e da indústria alimentícia.

O estudo mostra que grandes redes francesas como Casino, Carrefour e Mondelez
investem na diversificação de proteínas no país de origem, mas ainda não está claro
como respondem à demanda dos consumidores brasileiros por dietas de maior teor

https://santaalbertinanoticias.com.br/noticia/37/frigorifico-fazenda-do-peixe-e-inaugurado-nesta-terca-feira-em-santa-albertina.html
https://santaalbertinanoticias.com.br/noticia/37/frigorifico-fazenda-do-peixe-e-inaugurado-nesta-terca-feira-em-santa-albertina.html
https://www.agrolink.com.br/noticias/investimento-em-carne-de-laboratorio-cresce-40--no-semestre_456802.html


vegetal com vistas a benefícios ambientais e à saúde. A ideia é que expandam seus
portfólios de produtos de base vegetal em um futuro próximo.

O Agrolink também informa que o Japão está manipulando geneticamente o peixe da
espécie pargo (Pagrus major)  para ter 50% a mais de carne em seu conteúdo e só
aguardam a atualização do governo, de acordo com a revista digital The New
American. Não surpreendentemente, existem preocupações de grupos sobre se isso
afetará o meio ambiente e os consumidores. Para que o peixe cresça e tenha mais
músculos, o gene da miostatina, responsável por restringir o crescimento muscular, será
editado para que fique incapacitado. Desligar o gene faz com que os peixes fiquem mais
musculosos do que os peixes não modificados. Ao tornar o peixe mais carnudo, os
pesquisadores esperam trazer mais dinheiro para a indústria de aquicultura japonesa.

A indústria pesqueira do Japão está com problemas, de acordo com relatórios da Revista
Hakai, uma publicação afiliada à Fundação Tula, uma organização não governamental
(ONG) com base na Colúmbia Britânica. “Criar peixes com mais carne nos ossos pode
impulsionar as operações comerciais de criação de douradas, que lutam com margens de
benefícios estreitos devido aos altos custos de fornecer alimentos e reabastecer as águas
com peixes jovens”, diz.

Varejo

A Amazon anunciou um novo centro de distribuição para apoiar sua operação de
varejo no Brasil. Décimo primeiro CD da empresa no país, a nova instalação fica em
Cabo de Santo Agostinho (PE). Trata-se do segundo CD da empresa em Cabo de
Santo Agostinho, cidade com localização considerada estratégica para a operação da
empresa no Nordeste, lembra a Mercado e Consumo. Com a inauguração, a gigante digital
afirma ter fortalecido a geração de empregos no Brasil, com a criação de mais de 2 mil
vagas no país somente em 2021.

A rede de hipermercados Extra e a gigante multimarcas do varejo Unilever firmaram
uma parceria para a instalação de estações de reciclagem em nove lojas Extra da
cidade de São Paulo. Baseada no site e aplicativo Molécola, a iniciativa também conta com
o suporte da marca Omo e visa oferecer aos clientes uma possibilidade de descarte correto
dos resíduos domésticos. A expectativa é que cada estação arrecade dez toneladas de
materiais por mês, explicou a Mercado e Consumo.

A BRF, uma das maiores empresas de alimentos do país, dona das marcas Sadia e
Perdigão, informou que o executivo Neil Hamilton dos Guimarães Junior,
vice-presidente de Qualidade e P&D, deixará a empresa em novembro, depois de três

https://www.agrolink.com.br/noticias/japao-esta-perto-de-comercializar-peixe-geneticamente-editado_456801.html
https://mercadoeconsumo.com.br/2021/10/05/amazon-fortalece-distribuicao-com-11%e2%81%b0-cd-no-brasil/
https://mercadoeconsumo.com.br/2021/10/06/extra-e-unilever-instalam-estacoes-de-reciclagem-em-hipermercados/


anos de serviços prestados. A área de Pesquisa & Desenvolvimento passará a fazer parte
da vice-presidência de Novos Negócios; já a área de Qualidade, liderada por Fabio Stumpf,
vai se reportar diretamente ao CEO Global Lorival Luz, informou a Super Hiper.

Food Service
A interrupção no funcionamento do WhatsApp por sete horas durante a segunda-feira
foi indigesta para donos de bares e restaurantes no país. Segundo a Abrasel, entidade
que representa o setor, a pane — que teve início no horário do almoço — fez com que
cerca de R$ 25 milhões deixassem de ser transacionados pelo mercado durante o dia.
Com a pandemia de Covid-19, muitos empreendimentos se voltaram à plataforma de
bate-papo como uma forma de garantir suas vendas. Hoje, a Abrasel estima que 30% das
entregas feitas a domicílio no setor sejam decorrentes de contatos via WhatsApp. As
informações são da Veja.

O Estado de São Paulo terá um novo pacote fiscal para apoiar setores críticos e
fomentar a economia. Na última semana, o governador João Doria anunciou novas
medidas para impulsionar a retomada. Entre elas está a antecipação da desoneração de
ICMS de 2023 para 2022 para diversos setores, como medicamentos – que terá
isenção de ICMS – e veículos usados – que passará a ter alíquota de 1,8% –, além de
alimentos e bebidas, indústria do agronegócio, reprodução animal, embarcações, arte
e transportes metropolitanos.

O pacote completo prevê uma liberação total de mais de R$ 3 bilhões, que inclui R$ 1 bilhão
adicional por meio do programa ProVeículo, Proferramentaria e ProAtivo – esse último vai
priorizar as empresas que investiram nos últimos anos nos próprios ativos permanentes,
destacou a ANR Brasil, com informações do governo estadual.

Evento pioneiro no setor de Recursos Humanos com foco na alimentação fora do lar,
o RestauraRH acontece nesta semana. Nesta quarta (6) e quinta-feira (7), especialistas
do mercado estarão reunidos para debater os principais temas para a Gestão de
Pessoas na atualidade. Transformação digital, diversidade e inclusão, liderança
humanizada e questões trabalhistas são os quatro painéis marcados para os dois dias de
evento.

Além dos nomes já anunciados, novos palestrantes estão confirmados para a edição.
Priscylla Haddad Carboni, gerente de Desenvolvimento Organizacional, Talento e Cultura na
Coca-Cola FEMSA, se junta ao painel de Diversidade e Inclusão, que será mediado por
Andressa Cabral, chef do Meza Bar. Já para abordar a transformação digital na alimentação
fora do lar, Alex Leite, diretor Educacional da Live University, é quem se junta ao time. As
informações são da ANR Brasil.

https://www.superhiper.com.br/brf-anuncia-reestruturacao-na-gestao/
https://veja.abril.com.br/economia/pane-no-whatsapp-faz-bares-e-restaurantes-perderem-cerca-de-r-25-milhoes/
https://anrbrasil.org.br/retomasp-governo-antecipa-desoneracao-fiscal/
https://anrbrasil.org.br/e-amanha-participe-da-7a-edicao-do-restaurarh/



